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OBIETTIVI STRATEGICI DELL’ENTE PER MISSIONE 

LINEE STRATEGICHE: 

1) AMBIENTE E SICUREZZA DEL TERRITORIO – migliorare e tutelare la qualità dell’ambiente, 
come fattore determinante della salute e della qualità della vita dei cittadini 

• Perseguire le azioni previste nel PAES, con l’obiettivo di ridurre il consumo 
energetico pubblico e privato ed incrementare la produzione di energia da fonti 
rinnovabili, collaborando con il servizio energia in Unione 

− Nel mese di febbraio 2018  è stata presentata la domanda alla Regione nell’ambito del 
 bando Por Fesr 2014-2020, Asse 4 Riqualificazione energetica degli edifici pubblici per la 
 sostituzione della centrale termica del polo scolastico di Bentivoglio con impiantistica nuova 
 e soluzioni tecnologiche attente ai consumi energetici per un investimento di circa 200.000 
 euro (esame delle domande ancora in corso) 

− La progettazione del miglioramento sismico della scuola di Bentivoglio, realizzata tra il 
 giugno 2017 e i primi mesi del 2018 contiene anche rilevanti miglioramenti dal punto di vista 
 energetico per via del rifacimento del coperto che prevede l’uso di un pacchetto isolante che 
 attualmente non è presente. 

− Negli alloggi ERP sono state sostituite 6 vecchie caldaie con nuove caldaie a 
 condensazione (nel 2017). Atttivata possibilità di richiedere contributo sul Conto Termico a 
 partire dal 2018. 

 

• Promuovere la conservazione e la fruizione dell’ex Risaia-Oasi La Rizza, all’interno 
del quadro sovra comunale e regionale delle aree protette 

- Il Comune continua ad aderire al CEAS Giapp, per la promozione dell’educazione 
ambientale e alla sostenibilità 

- Continua l’attività coordinata delle aree naturalistiche aderenti alla convenzione GIAPP 
(visite guidate, promozione congiunta) 

- Viene mantenuto stretto il rapporto con il Comitato di Gestione dell’Oasi La Rizza, per la 
programmazione dell’attività e la risoluzione dei problemi 

- E’ confermata anche per il 2018 una attività specialistica di tipo naturalistico, che riguarda 
non solo l’oasi La Rizza ma anche le altre aree naturalistiche di proprietà comunale: l’area di 
via Vietta e quella della fascia boscata Castagnolino-Santa Maria in Duno. 

- A febbraio 2018 è entrato in funzione il capanno di avvistamento “Piccole ali”, con attività 
rivolte alle scuole di Bentivoglio e San Marino e con l’apertura per i fotografi. 

- Nell’autunno 2017 e nella primavera 2018 sono state realizzate 13 visite guidate a 
partecipazione gratuita, che hanno coinvolto circa 370 persone. 

- Alle visite guidate al capanno Piccole Ali hanno partecipato circa 160 bambini. 

- Sono presenti in modo stabile nell’area ex voliera un asino e due capre che contribuiscono 
al contenimento della vegetazione e sono una attrattiva per i visitatori 

- Sono state eseguite diverse manutenzioni straordinarie: riparazione dei coperti dei capanni 
danneggiati da un temporale nell’estate 2017; la realizzazione di una vasca per vegetazione 
acquatica di fronte al capanno di Punta degli Olmi; la manutenzione straordinaria di 
quest’ultimo; la realizzazione di nuove isole. 

- A gennaio 2018 è stata presentata domanda alla Regione per l’ottenimento di un nuovo 
contributo ventennale per la rinaturalizzazione dell’area dell’Oasi La Rizza, contributo 
recentemente confermato (il contributo è raddoppiato rispetto al precedente) 

- Le informazioni su tutte le attività che si svolgono all’Oasi sono inserite nei normali canali 
informativi del Comune (giornalino, sito web, pagina FB, orizzonti di pianura); è stato inoltre 
realizzato un pieghevole informativo specifico con grafica coordinata con le altre aree 
GIAPP. Da un paio di mesi vengono realizzati post su FB sulle principali novità all'oasi 

- Nell’autunno 2017 e nel maggio 2018 (Festa dell’albero) sono state realizzate due iniziative 
sulla fascia boscata di Castagnolino volte a farne comprendere il significato e la valenza 
naturalistica. 

 

• Mantenere un elevato tasso di differenziazione dei rifiuti con l’obiettivo della tariffa 
puntuale 

- E’ stato reso possibile per gli abitanti di Saletto e aree limitrofe conferire i materiali al centro 
di raccolta di Altedo 



- Si sono mantenuti alti livelli di raccolta differenziata (indicativamente 75%) 

 

• Realizzare, o costruire le condizioni per la realizzazione della cassa di espansione sul 
canale Marsiglia, a protezione dell’ospedale e dell’abitato di Bentivoglio 

- E’ stata creata una scheda RenDis relativa alla cassa di espansione, utile al censimento 
delle necessità a livello regionale e utile anche all’ottenimento di contributi. Permangono 
ancora questioni progettuali in via di discussione con Bonifica Renana, Hera, Fondazione 
Seragnoli relative alla esatta collocazione della cassa di espansione. 

 

• Realizzare un piano di intervento sui fossi stradali per migliorare il deflusso delle 
acque e di controllo sulle manutenzioni ordinarie e straordinarie dei privati 

- E’ stato effettuato un controllo degli sfalci dalla Polizia Municipale sulle principali direttrici 
comunali 

 

• Promuovere il monitoraggio e la rimozione dell’eternit sui fabbricati privati 

- L’Unione ha realizzato per conto dei Comuni la mappatura delle coperture in ethernit 
attraverso il volo di droni 

- L’ufficio edilizia privata ha in corso una attività di incrocio dei dati ottenuti con le pratiche di 
bonifica avviate o concluse e l’individuazione di aree prioritarie per la bonifica, all’interno 
delle quali si procederà al sollecito delle proprietà ai fini del monitoraggio dello stato 
manutentivo o della rimozione. 

 

� Migliorare lo stato manutentivo dei parchi, dell’arredo urbano, delle panchine, dei 
giochi 

- Sono state effettuate numerose potature straordinarie (via Asinari area castello, area verde 
via Marconi/via Berlinguer, area verde via La Torre e Nilde Iotti e altre) e varie piantumazioni 

- Sono stati installati nel 2017 alcuni nuovi giochi nel parchetto di Saletto e nel Giardino 
Caduti di Nassyria a Bentivoglio 

- E’ stato realizzato un campetto da calcio a libero accesso (tra luglio e settembre 2017) 
- E’ stata parzialmente realizzata un’area sgambamento cani a Bentivoglio (recinzione 

realizzata; pavimentazione, fontana e illuminazione da realizzarsi a breve) 
- E’ stato completato l’allestimento dell’area verde di via Berlinguer da parte del soggetto 

attuatore con la realizzazione di un campetto da basket e di un’area giochi per bambini. 
L’area sarà oggetto di una presa in carico anticipata da parte del Comune nel corso del 
mese di luglio 2018 al fine di garantire una migliore manutenzione e permettere piena 
fruibilità delle strutture. 

- Avviata la riqualificazione dell'area verde in via Castagnolino (davanti al forno) 
- Affidata la manutenzione straordinaria del gioco Sarba nel giardino della scuola dell’infanzia 

di Bentivoglio; in corso di finanziamento nuovi giochi per San Marino e Santa Maria in Duno 
e per l’acquisto di nuovi cestini. 

- E’ stato acquistata una spazzola che serve per togliere l’erba dai marciapiedi. Ad oggi è 
stata usata a San Marino, ma ne è previsto l’uso in tutti i centri abitati nel corso nei prossimi 
interventi di sfalcio. 

 

• Dare attuazione al PSC attraverso Piani Operativi Comunali che vadano nella 
direzione di un moderato ampliamento dell’area inurbata, dando priorità alla qualità 
degli insediamenti e alla sostenibilità ambientale, economica e demografica dei piani 

− Si è provveduto a fare tutti i passaggi tecnici necessari per riuscire ad approvare il POC 
nell’autunno. 

 

• Adottare provvedimenti, attivare servizi, promuovere e sostenere iniziative tese alla 
tutela della salute pubblica e alla diffusione della cultura degli stili di vita sani. 

− Realizzato il progetto A che gioco giochiamo, con il contributo della Regione Emilia 
Romagna: erogato contributo, a seguito di bando pubblico, agli esercizi che hanno il marchi 
SlotFreer; realizzati 1 spettacolo per le scuole e 1 serale; realizzati laboratori pomeridiani  
per bambini su giochi diversi (scacchi, magia, giocoleria, ecc) in collaborazione con centro 
sociale il Mulino; realizzato laboratorio di radio in collaborazione con Arci e Baobab. 

− prosegue il controllo del rispetto dell'ordinanza di limitazione degli orari di accensione degli 
apparecchi tipo videolottery e similari 



• Migliorare e ottimizzare le dotazioni urbanistiche e infrastrutturali dei comparti 
residenziali e produttivi in corso di attuazione allo scopo di implementarne le 
prestazioni urbanistiche e funzionali 

        -     Approvata variante al RUE 
 

• Utilizzare strumenti di concertazione urbanistica per ottimizzare e migliorare le 
criticità infrastrutturali del territorio rispondendo alle specifiche vulnerabilità ed 
esigenze funzionali proprie degli insediamenti residenziali e produttivi del capoluogo 
e delle frazioni  

 
2) SISTEMA SCOLASTICO – garantire nell’ottica dell’equità i servizi scolastici e per l’infanzia 

all’interno di un rinnovato e riqualificato patrimonio edilizio scolastico 

• Mantenere un alto livello di servizi scolastici e per l’infanzia, nell’ottica di una sempre 
maggiore equità tra i cittadini, attraverso la gestione affidata all’Unione Reno Galliera 

- Sono state garantite all’Unione Reno Galliera le risorse per realizzare i servizi dell’infanzia e 
scolastici; sono stati garantiti incrementi del budget dell’assistenza agli alunni portatori di 
handicap su richiesta dell’Istituto Comprensivo.  

- E’ stata garantita l’assistenza di personale educativo specializzato per questo stesso scopo 
anche all’interno dei centri estivi, sia nel 2017 che nel 2018.  

- E’ stato offerto un servizio per l’infanzia dedicato ai bambini da 6 mesi ad 1 anno (10 posti) 
sia per l’anno scolastico 2017/18, sia per l’anno scolastico venturo. 

- Sono moltissimi i progetti realizzati per e in collaborazione con le scuole dal Comune e 
dall’Unione: attività sportive, laboratori di archeologia, visite naturalistiche all’Oasi La Rizza, 
attività di educazione alla lettura in classe e presso la biblioteca, attività in occasione della 
Giornata della Memoria, della Giornata del Ricordo, del 21 marzo, attività legate al Patto di 
Amicizia con il Comune di Monsampietro Morico, attività legate al progetto Pace e al 
contrasto al gioco d’azzardo patologico, sperimentazione del pedibus. 

 

• Realizzare un nuovo edificio per la scuola secondaria di primo grado 

- I lavori di costruzione sono prossimi alla conclusione. 

- Sono stati finanziati e affidati anche i lavori di completamento del piano terra. 

- Sono stati finanziati i lavori per la sistemazione della viabilità nell’area della nuova scuola 
(marciapiede, parcheggi, rotonda urbana). Sono in corso le attività di progettazione. 

 

• Riqualificare dal punto di vista energetico gli immobili esistenti 

- E’ stato predisposto un progetto di fattibilità per il rifacimento dell’impiantistica della C.T. del 
polo scolastico di Bentivoglio. 

- Il progetto è stato inviato alla Regione Emilia Romagna in risposta ad un bando per la 
riqualificazione energetica degli edifici pubblici (fondi POR FESR). 

 

• Adeguare gli immobili esistenti alla normativa dell’antincendio e migliorarne le 
caratteristiche antisismiche 

- Conclusa la progettazione di miglioramento sismico della Scuola Primaria (e ora anche 
Secondaria di Primo Grado) di Bentivoglio 

- Conclusa la progettazione di adeguamento sismico della Scuola di San Marino 

- Con entrambi i progetti abbiamo partecipato ad un bando nazionale per la sicurezza degli 
edifici pubblici con esito negativo 

- Entrambi i progetti sono stati inviati alla Città Metropolitana per essere inseriti nella 
programmazione regionale per l’edilizia scolastica 2018-2020 della Regione Emilia 
Romagna. Entrambi sono attualmente in graduatoria nell’annualità 2018 (approvata dalla 
C.M nel luglio 2018), in attesa della disponibilità delle risorse che il Governo Gentiloni aveva 
identificato in mutui BEI. 

- Concluse le pratiche per il CPI per scuola di San Marino, scuola dell’infanzia di Bentivoglio e 
asilo nido. 

- Sono stati affidati nel mese di luglio 2018 i lavori di riparazione danni del terremoto 2012 e 
contestuale miglioramento sismico della Palestra di Bentivoglio e di quella di San Marino. 

 



• Ampliare la scuola dell’infanzia di Bentivoglio; 

                          Il progetto dell’ampliamento è stato inviato alla Città Metropolitana per essere inseriti nella 
  programmazione regionale per l’edilizia scolastica 2018-2020 della Regione Emilia  
  Romagna. E’ presente in graduatoria all’annualità 2019. 

 

• Cablare con la fibra ottica il polo scolastico del capoluogo 
- In vista della conclusione dei lavori della nuova scuola media, è prevista la realizzazione del 

collegamento in fibra ottica tra il nuovo edificio e il PAL ospitato presso l’edificio principale 
(ora Scuola Primaria + Secondaria Primo Grado). 

 
 
3) VIABILITA’ E MOBILITA’ – migliorare la rete stradale comunale con l’obiettivo di garantire una 

maggiore sicurezza alle persone e ai veicoli e implementare le possibilità di viabilità 
alternativa 

• Adeguamento delle vie minori attraverso allargamenti e marciapiedi (via Larghe, via 
Ringhiera) 

- Interventi non ancora realizzati. E’ stata finanziata la progettazione della riqualificazione di 
via Larghe, via Ringhiera, incrocio via Capo d’Argine-via Saletto. In corso la selezione del 
progettista. 

 

• Manutenere le strade comunali (in particolare la via Saletto a nord e la via Santa Maria 
in Duno a nord) e la relativa segnaletica verticale ed orizzontale 

- Effettuate diverse asfaltature nell’autunno 2017 (Rotonda Segnatello, tratto di via Saletto, 
tratto di via Sammarina). 

- Completati gli accordi con Hera Ambiente e Atersir per la manutenzione straordinaria di via 
Vietta. Confinanziati i lavori da parte del Comune. Realizzata la progettazione esecutiva 
dell’intervento. Nel corso del mese di luglio 2018 si avvierà la selezione dell’impresa per la 
realizzazione dei lavori. 

 

• Sovrintendere alla realizzazione dei nuovi accessi nord e sud di Interporto 

- La realizzazione di questi accessi è legata al lavoro del Tavolo per la definizione di un 
Accordo Territoriale per Interporto, a cui il Comune sta partecipando. 

 

• Intervenire sui percorsi pedonali o ciclabili esistenti per eliminare barriere 
architettoniche, migliorarne la qualità, completare i collegamenti tra percorsi 

- Effettuata manutenzione straordinaria nell’autunno 2017 del marciapiede attorno alla scuola 
di San Marino e di alcuni tratti sulla via Saletto a San Marino. 

- Inserite nella recente variante al RUE le piste ciclabili: Bentivoglio-Fabbreria-Saletto e 
Località ocarine; via Canali e Crociali. 

 

• Ampliamento della rete delle piste ciclabili per il collegamento dei centri abitati e dei 
punti di interesse del territorio (ad esempio Castagnolino-stazione di Funo, San 
Marco-San Marino, lungo Navile, Saletto-Fabbreria-Bentivoglio) 

- In corso di affidamento i lavori per la realizzazione della pista ciclabile Funo-Castagnolino-
Interporto e quella lungo il Navile. 

 

• Migliorare o implementare la dotazione di parcheggi pubblici nel centro del 
capoluogo, in prossimità del polo scolastico, nelle aree industriali 

- Nell’area della nuova scuola: Intervento finanziato. Progettazione in corso. Realizzazione 
prevista entro il 2018. 

- Nell’ultima variante al RUE inserita possibilità di realizzare parcheggi nell’area verde che si 
trova all’incrocio tra via Monari Sardè e via Sammarina. 

- Definito accordo con un privato per la realizzazione di 15 parcheggi in quella stessa area 
verde. 

- In corso di approfondimento l’iter che l’acquisizione di una striscia di terreno di proprietà 
della curia lungo via Lipparini per la realizzazione di un nuovo marciapiede e di parcheggi. 

 



• Partecipare attivamente alla definizione delle soluzioni viabilistiche legate al 
collegamento dell’autostrada all’Interporto ed in generale delle opere di adduzione al 
sistema autostradale 

- Nel corso del 2017 e del 2018 abbiamo partecipato a tutti i tavoli tecnici e politici in cui si sia 
affrontato questo tema.  

- E’ stato affidato un incarico ad uno studio di ingegneria per avere un supporto tecnico e 
avere misurazioni dirette di traffico a supporto degli uffici e degli amministratori di 
Bentivoglio. 

• Migliorare il servizio di trasporto pubblico offerto al territorio di Bentivoglio, con una 
particolare attenzione all’uso scolastico e ai collegamenti da e per l’ospedale, 
l’Interporto, le zone industriali 

- Da settembre 2017 è stata attivata a spese del Comune una nuova corsa di 446 ed è stato 
integrato il servizio del 95 per offrire un servizi odi rientro prima inesistente agli studenti che 
a Bologna escono da scuola intorno alle 13 

- Nella revisione del servizio Prontobus effettuata a giugno 2018 si è deciso di mantenere 
attivo il Prontobus 433 anche nel mese di agosto (con frequenza dimezzata) per mantenere 
un collegamento tra l’ospedale e la via Galliera. 

 
4) CULTURA, SPORT, TURISMO E RETE DEL VOLONTARIATO - collaborare con il volontariato 

locale sia in ambito culturale che sportivo nell’ottica della sussidiarietà e dell’impegno civico 
e della partecipazione dei cittadini; promuovere la conoscenza e la fruizione del territorio e 
del suo patrimonio storico e naturalistico. 

• Rafforzare la collaborazione con il volontariato nella realizzazione degli eventi, delle 
iniziative pubbliche, delle manifestazioni istituzionali, radicando una modalità efficace 
di lavoro e promuovendo attività su tutte le frazioni del Comune 

- Il Comune, attraverso l’Unione, sostiene economicamente tutti i progetti per i quali le 
associazioni fanno richiesta di contributo. 

- Le iniziative delle associazioni vengono sempre patrocinate e il Comune contribuisce alla 
diffusione del materiale di comunicazione attraverso i propri canali (sito, pagina FB, 
eventualmente anche attraverso i canali dell’Unione). 

- Le associazioni vengono sollecitate a partecipare ai bandi che possono offrire ulteriori 
occasioni di contributo e vengono coinvolte nella realizzazione anche delle cerimonie 
istituzionali. 

- In particolare segnaliamo la Stagione Teatrale al tE:Ze, il Festival di Musica da Camera e il 
Cortile estivo promosse dall’Ass. Il Temporale 

 

• Sostenere le associazioni di volontariato nella organizzazione di servizi o di iniziative 
rivolte alle fasce di popolazione più deboli, come i bambini, i giovani, gli anziani, i 
portatori di handicap, gli stranieri, condividendo una idea di società inclusiva 

- insieme al Centro Sociale Il Mulino si sono portati avanti progetti importanti: l’Amarcord al 
Cafè per la socializzazione delle persone anziane con problemi di salute, la tradizionale 
Festa dei Sapori in cui si incontrano le cucine del mondo, iniziative sulla pace insieme al 
Comitato Bentivoglio Pace 

- sono numerose le attività che il Comune insieme alle associazioni stanno proponendo alla 
scuola: ad esempio attività musicali in collaborazione con Il Temporale, attività legate 
all’archeologia in collaborazione con l’associazione Hydria. 

 

• Celebrare le ricorrenze istituzionali e le giornate tematiche con il coinvolgimento 
quanto più ampio delle istituzioni, della cittadinanza e delle sue rappresentanze 

- Sono state promosse iniziative che hanno visto un forte coinvolgimento del Consiglio 
Comunale, come quella del 25 novembre e del 2 giugno, che nel 2018 è stata dedicata al 
tema della disabilità con la collaborazione dell’Associazione Idee ed Esperienze. 

- Sono state celebrate la Giornata della Memoria, la Giornata del Ricordo, 21 marzo Giornata 
del ricordo delle vittime innocenti di tutte le mafie, 2 giugno, 25 novembre. 

- Con cadenza biennale viene organizzata una festa per le coppie che festeggiano i 50 anni di 
matrimonio (l’ultima a dicembre 2017). 

 



• Sostenere il volontariato sportivo locale, con lo scopo prioritario di promuovere la 
costituzione di una polisportiva, che consolidi le attività storiche delle associazioni e 
che diventi un punto di riferimento per la gestione degli impianti sportivi 

- La Polisportiva è ormai una realtà consolidata.  

 

• Effettuare le manutenzioni straordinarie degli impianti sportivi necessarie per 
adeguarli alle attività organizzate dalle associazioni sportive, secondo un piano 
condiviso. 

- E’ stata effettuata una manutenzione straordinaria all’impianto elettrico della palestra di 
Bentivoglio 

- E’ stata effettuata una manutenzione straordinaria alle tubazioni dell’acqua della palestra di 
San Marino 

- Sono stati finanziati gli interventi per la riparazione del coperto della palestra di San Marino 
per eliminare le infiltrazioni. Valutazioni tecniche in corso sulla tipologia dell’intervento da 
effettuare. 

- Realizzato progetto di fattibilità per una nuova tribuna a norma dal punto di vista sismico e 
delle barriere architettoniche, con copertura e spogliatoi anche per atleti portatori di 
handicap. Con contestuale sistemazione della recinzione, dell’ingresso, dei percorsi 
pedonali esterni ed interni. Presentato ad un bando regionale, in attesa di pubblicazione 
della graduatoria. 

 

• Realizzare la nuova palestra scolastica, anche a fini extra scolastici 

- Inserita al realizzazione della nuova palestra all'interno della convenzione ex art. 18 
propedeutica al POC quale opera a beneficio della città pubblica da parte del soggetto 
attuatore. POC non ancora approvato. 

 

• Promuovere le eccellenze culturali, artistiche, naturalistiche del territorio di 
Bentivoglio attraverso l’attività dei servizi dell’Unione Reno Galliera: organizzare una 
rete di servizi per la fruizione del patrimonio, estendere le attività di intrattenimento e 
culturali valorizzando la biblioteca e avvalendosi delle competenze 
dell’associazionismo 

- E’ continuata la collaborazione con coop Le Pagine per l’attività di catalogazione dei nuovi 
libri e per l’attività di promozione della lettura con le scuole e attraverso iniziative aperte al 
sabato mattina. 

- Nell’autunno 2017 e nella primavera 2018 sono stati proposti 2 corsi per ragazzi nei locali 
della biblioteca: uno sulla scrittura e composizione di canzoni hip hop, uno sull’apertura e 
gestione di un canale you tube. Entrambi i corsi hanno visto un buon numero di partecipanti 
(tra i 10 e i 20 circa). 

- Si sono portate avanti visite guidate a Palazzo Rosso, con buona partecipazione. Al Castello 
e al Mulino le visite guidate si sono dovute sospendere per ragioni tecniche. 

- Si stanno portando avanti varie azioni per la promozione turistica e veri e propri pacchetti 
turistici attraverso Bologna Welcome, che nella primavera 2018 è stato individuato come 
DMO metropolitano.  

- E’ stato avviato il Tavolo per il turismo della Pianura a seguito della sottoscrizione di un 
Protocollo per la promozione della Pianura. 

- E’ stata realizzata la terza edizione di una festa “medioevale” al castello di Bentivoglio, con 
lo scopo di incrementare la fruizione, la conoscenza e la valorizzazione in senso lato di tale 
edificio storico 

- All’interno del castello vengono realizzate le proiezioni cinematografiche della rassegna 
B’est Movie/Cinema Ritrovato in collaborazione con Il Mulino e il Cortile estivo del Festival di 
Musica da Camera organizzato dall’Ass. Il Temporale. 

- Il Comune di Bentivoglio ha aderito a quasi tutte le rassegne sovra comunali promosse 
dall’Unione Reno Galliera: Domeniche a Teatro (2 spettacoli), Reno Road Jazz (2 concerti 
nel 2017,1 concerto nel 2018), Borghi e Frazioni in Musica (1 concerto), B’est Movie (5 film 
di cui 2 del “Cinema ritrovato”) 

- Nell’estate 2018 sono state proposte iniziative estive in tutte le frazioni: a Saletto nel cortile 
del palazzo di proprietà Bonfiglioli, a Santa Maria in Duno nel parco Lipparini, a 
Castagnolino presso l’area della chiesta, a San Marino presso il centro commerciale di via 
Gandhi. 



- Tra le iniziative dell’estate 2018 3 appuntamenti sono stati pensati per le famiglie (spettacoli 
di clownerie e di teatro-circo), in collaborazione con il Distretto Pianura Est. 

 

• Mettere a disposizione, e/o realizzare, locali di proprietà comunale da destinare a sede 
delle attività delle associazioni del territorio e per uso civico 

- A gennaio 2018 gli ambulatori di medicina generale sono stati spostati nei locali dell’ex 
municipio. 

- Nella primavera 2018 nel seminterrato sono stati fatti lavori di miglioria: rifacimento dei 
bagni, installazione caldaia per il riscaldamento dell’area adibita ad archivio storico. 

- Nel primo piano non sono ancora stati effettuati investimenti. 
 

• Promuovere la cultura della legalità: attivare azioni per il contrasto al gioco d’azzardo 
patologico nell’ottica della tutela della salute pubblica (prevenzione ludopatie) 

- Nell’autunno 2017 e primavera 2018 è stato realizzato il progetto “A che gioco giochiamo” 
per la prevenzione del GAP, con il contributo di 5.000 euro della RER. 

- Nel giugno scorso abbiamo presentato un nuovo progetto alla Regione. In attesa di 
conferma del contributo. 

 

• Promuovere forme di socializzazione, di coinvolgimento e di partecipazione dei 
giovani alla vita della comunità. 

- Nell’autunno 2017 e nella primavera 2018 sono state realizzate al sabato pomeriggio delle 
“feste” per ragazzi dai 10 ai 15 anni presso la sala G. Di Matteo, con la collaborazione delgi 
educatori della Coop Dolce. 

- Nella primavera 2018 gli stessi educatori hanno fatto diversi incontri anche con ragazzi tra i 
15 e i 17 anni. Gli incontri si sono conclusi con un piccolo torneo di basket durante la Festa 
del Solstizio dell’ARCI a San Marino. 

- E’ previsto un potenziamento dell’attività nell’autunno 2018. 

- E’ stato offerto supporto ai ragazzi di 19 anni nella realizzazione di una festa per la fine 
dell’anno scolastico presso il tE:Ze. 

- E’ stato realizzato un campetto da basket presso l’area verde del comparto “Monterosa”, che 
è diventato un riferimento per i ragazzi di Bentivoglio. 

 
5) PATRIMONIO IMMOBILIARE PUBBLICO – Manutenere e dare valore al patrimonio immobiliare 

comunale 

• Rendere fruibile l’ex palazzo comunale di p.zza della Pace come centro civico (centro 
medico e associazioni) 

- A gennaio 2018 gli ambulatori di medicina generale sono stati spostati nei locali dell’ex 
municipio. 

- Nella primavera 2018 nel seminterrato sono stati fatti lavori di miglioria: rifacimento dei 
bagni, installazione caldaia per il riscaldamento dell’area adibita ad archivio storico. 

- Nel primo piano non sono ancora stati effettuati investimenti. 
 

• Realizzare gli interventi finanziati dalla Regione per la riparazione dei danni del 
terremoto 

- E’ in corso di realizzazione il progetto esecutivo relativo al Castello. Effettuati in giungo 2018 
i sondaggi necessari. 

- Per il Mulino e Palazzo Rosso sono in corso chiarimenti tecnici con la RER e la 
Soprintendenza sul progetto esecutivo. 

- Gli interventi sulle palestre saranno realizzati tra luglio e settembre 2018. 

- L’intervento sulla Rocca è previsto entro la fine del 2018. 

 

• Ripensare ad un uso del Castello funzionale al pubblico spettacolo, sia all’aperto che 
al chiuso e realizzare gli interventi necessari. Rivedere la convenzione in essere con 
la Cooperativa Istituto Ramazzini. 

- Consegnata all’Istituto Ramazzini ad aprile 2018 proposta di nuova concessione 

- Finanziato con variazione di bilancio luglio 2018 la progettazione esecutiva dei lavori di 
rifunzionalizzazione della parte di castello che sarà di competenza del Comune, in vista di 
un uso per il pubblico spettacolo 

 



• Completare la ristrutturazione di Palazzo Rosso attraverso un intervento sul secondo 
piano 

- questo intervento deve essere successivo a quello di riparazione danni da terremoto per il 
quale non si è ancora ottenuta l’autorizzazione dalla Regione 

 

• Fare conoscere e rendere fruibile il patrimonio immobiliare comunale di carattere 
storico ed artistico 

- Si veda quanto già riportato rispetto ai punti precedenti 

 

• Completare la realizzazione del centro del volontariato 

- Con variazione di bilancio di luglio 2018 viene finanziata la progettazione esecutiva del terzo 
stralcio. 

 

• Realizzare la riqualificazione e l’ampliamento del centro culturale Te.Ze. 
- Nell’autunno 2017 e nella primavera 2018 sono stati realizzati diversi interventi volti 

all’ottenimento del CPI e al rilascio dell’autorizzazione per il pubblico spettacolo. Attività 
verso la conclusione. 

 

• Definire una nuova destinazione per il Mulino Pizzardi, dando priorità agli aspetti 
storici e culturali; realizzare la progettazione 

- Progettazione in corso sulla riorganizzazione dell’area esterna ed intervento sul fabbricato 
crollato. 

   

• Promuovere il restauro e recupero delle decorazioni pittoriche, in terracotta, in ferro 
ecc di Palazzo Rosso, del Castello e del Mulino 

  Attività al momento non pianificata 
 

• Proseguire il recupero del Palazzo Comunale Piazza Dei Martiri   
  Attività al momento non pianificata 
 

• Proseguire lo studio della vulnerabilità sismica dei principali immobili comunali 
 Attività al momento non pianificata 

 
6) COMUNICAZIONE E DIGITALE – migliorare la partecipazione e la comunicazione nei confronti 

dei cittadini, anche attraverso i servizi online 

• Migliorare le competenze interne sulla comunicazione al cittadino e sull’utilizzo di 
strumenti web based 

- Attività non ancora avviata 

 

• Implementare una organizzazione per la gestione delle attività di comunicazione 

 Diverse persone degli uffici conoscono le modalità di aggiornamento del sito internet del 
 Comune 

 

• Supportare e promuovere i servizi on line 

 

• Collaborare per la realizzazione dell’Agenda Digitale dell’Unione Reno Galliera (vedi 
DUP dell’Unione) 

 

• Promuovere la diffusione della banda ultra larga sul territorio comunale, sia per le 
imprese che per i cittadini 

  Attività regolarmente realizzata 
 

• Impiegare lo strumento Alert System per migliorare la comunicazione nei confronti 
dei cittadini 

  Attività regolarmente realizzata 
 

• Organizzare un servizio di assistenza ai contribuenti per gli adempimenti tributari 



  Attività regolarmente realizzata 
 

• Effettuare attività di controllo dei tributi locali 
                  Attività regolarmente realizzata 

•  
7) SERVIZI ALLA PERSONA – mantenere i servizi di eccellenza in un quadro di lotta alle nuove 

povertà 

• Collaborare con l’Unione per il perseguimento degli obiettivi in materia di servizi alla 
persona, in particolare per quanto riguarda l’attuazione della riorganizzazione della 
gestione dei servizi socio-sanitari in ambito del Distretto Pianura Est, come previsto 
dalla L.R. 12 del 26/7/2013 

- Si è mantenuto uno stretto rapporto con i Servizi alla Persona in Unione, soprattutto per 
quanto riguarda la gestione del Centro Diurno la gestione delle situazioni di emergenza 
abitativa. 

- Una grande attenzione è stata posta alla gestione del patrimonio ERP, sia dal punto di vista 
delle manutenzioni sia dal punto di vista delle assegnazioni e delle mobilità. Si è fatto fronte 
ad un alto turnover. 

- Si sono gestite le situazioni di decadenza a seguito della modifica dei requisiti di 
permanenza nell’ERP deliberata dalla RER nel corso del 2017. 

 
8) SICUREZZA E CONTROLLO DEL TERRITORIO – implementare le possibilità di controllo del 

territorio 

• Ampliare la rete di videosorveglianza sul territorio 

- Sono state installate 10 telecamere per la lettura targhe (tecnologia OCR).  Sarebbe utile 
installarne almeno altre 10. Attività al momento non pianificata. 

 

• Verificare la fattibilità di un sistema di monitoraggio strumentale del territorio ai fini di 
protezione civile in collaborazione con l’Unione Reno Galliera 

- Attività non ancora avviata 

 

• Ampliare, ove necessario, la rete della illuminazione pubblica 

− Ripristinato il funzionamento di tutti i lampioni fotovoltaici presenti sul territorio comunale 

− Finanziati con variazione di bilancio di luglio 2018 vari interventi di ampliamento della rete di 
illuminazione pubblica. 

 
9) SERVIZI CONTABILI – Armonizzazione contabile 

• Gestire gli adempimenti relativi all’armonizzazione dei sistemi contabili previsti dal 
Decreto Legislativo 23 giugno 2011, n. 118 (G.U. 26 luglio 2001). 

  Attività regolarmente realizzata 

 

• Monitorare le partecipazioni societarie ed attuare le decisione assunte nel piano di 
razionalizzazione 

- Realizzata vendita delle quote del Centro Agricoltura ambiente 

- Attività regolarmente realizzata 

 
10) INNOVAZIONE ISTITUZIONALE –Valutare le opportunità di innovazione istituzionale 

introdotte dalla normativa e collaborare alla loro attuazione  

• Collaborare al riordino delle forme pubbliche di gestione dei servizi sociali e socio-
sanitari nel distretto pianura est 

- realizzati numerosi incontri tecnici e tecnico-politici per approfondire le questioni legate al 
riordino e la revisione del programma distrettuale 

 

• Collaborare alle innovazioni definite a livello di Unione Reno Galliera sui servizi 
conferiti 

 

• Approfondire la possibilità di attuare una fusione tra comuni appartenenti all’Unione 

- Processo interrotto per scelta politica nell’aprile 2018. 


